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Terminati gli studi in Economia e Commercio e assolti gli obblighi di leva, svolgendo 

servizio sostitutivo civile presso l’ARCI di Genova, dal gennaio 1985 al dicembre 1988 ho 

ricoperto l’incarico di Amministratore provinciale della stessa Associazione. 

Dal 1989 ad oggi sono Funzionario politico del Partito Comunista Italiano, poi Partito 

democratico della Sinistra, poi Democratici di Sinistra, poi partito Democratico. In queste 

strutture ho ricoperto nel tempo vari incarichi dirigenziali ( Problemi internazionali e 

dell’immigrazione, Comunicazione, Economia e lavoro, Enti locali, Politiche del Welfare, 

Organizzazione) 

Per perfezionare le competenze nel campo della comunicazione, ho conseguito un Master 

in Relazioni Pubbliche presso l’ISFORP di Milano, presieduto dal Prof. Chiappe. 

Nel Giugno del 2002 sono stato eletto Presidente del Municipio VI Medio Ponente del 

Comune di Genova, incarico che gli elettori mi hanno confermato anche nel successivo 

ciclo amministrativo (2007-2012).  

In quel periodo il mio impegno si è concentrato su: 

- dismissione dell’impianto siderurgico integrale di Cornigliano, bonifica e 

riqualificazione delle aree liberate, anche attraverso la realizzazione di una nuova rete di 

infrastrutture di interesse cittadino; 

- accordo per l’ampliamento dei cantieri navali Fincantieri di Sestri Ponente; 

- accordo tra Comune, Regione e Univerità per la nascita del Parco Scientifico 

Tecnologico sulla collina degli Erzelli acquisita da un consorzio di imprese che hanno 

dato vita alla società Genova High Technology; 

Nel luglio del 2012 il Sindaco Marco Doria mi ha affidato l’incarico di Vicesindaco di 

Genova e le deleghe all’Urbanistica, all’Edilizia privata, alle Grandi infrastrutture 

stradali e ferroviarie e agli impianti sportivi comunali. In questo ruolo ho curato: 

- approvazione, dopo un percorso di ascolto di tutti gli stakeholder, del nuovo Piano 

Urbanistico Comunale di Genova (il terzo dal dopoguerra); 

- riorganizzazione degli uffici comunali dell’edilizia attraverso la realizzazione di uno 

Sportello Unico dell’Edilizia informatizzato, che ha visto Genova divenire la prima grande 

città italiana ad adottare un sistema digitale per tutte le pratiche edilizie, con evidenti effetti 

su correttezza e trasparenza amministrativa; 

- predisposizione di un Accordo di programma tra Comune di Genova, Regione Liguria, 

Università di Genova e Ministeri della Ricerca e Sviluppo Economico per la realizzazione 
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del nuovo Dipartimento di Ingegneria della Scuola Politecnica genovese nelle aree 

del neonato Parco Scientifico degli Erzelli; 

- avvio dei lavori per la realizzazione del Terzo Valico Ferroviario, opera accompagnata 

da una serie di opere propedeutiche che offrono importanti miglioramenti delle 

infrastrutture stradali cittadine, alcune delle quali richieste nella fase di progettazione dal 

Municipio di cui ero Presidente ed oggi già completate; il Comune ha svolto un delicato 

ruolo di intermediazione con la popolazione interferita dai lavori che ha consentito di 

limitare i disagi e ridurre al minimo i fenomeni di contestazione che hanno caratterizzato il 

percorso di opere simili in altre realtà nazionali; 

- sottoscrizione di un Accordo di programma per la realizzazione della nuova fermata 

ferroviaria Genova Aeroporto, inserita nella programmazione degli investimenti RFI per 

il 2018, la cui progettazione definitiva ha ottenuto il cofinanziamento della Commissione 

Europea ed attualmente è in fase di progettazione esecutiva; 

- approvazione del progetto definitivo della Gronda autostradale di Ponente, dopo un 

complesso percorso che ha visto il Comune di Genova attivare un Osservatorio composto 

anche da una rappresentanza della cittadinanza residente nelle zone interferite dai lavori e 

garantire i proprietari degli immobili interferiti in merito all’equità del risarcimento; 

recentemente è stata ufficializzata la pubblica utilità dell’opera e avviata la progettazione 

esecutiva. 

Nel 2012 sono stato nominato Presidente della Società per Cornigliano, struttura 

pubblica che gestisce le risorse che l’Accordo di programma per la chiusura degli impianti 

siderurgici ha destinato alla bonifica delle aree dismesse, alla riqualificazione del quartiere 

di Cornigliano e alla realizzazione di un nuovo sistema di infrastrutture stradali nel ponente 

cittadino. Dal 2015 al 2018 ne sono stato il Vicepresidente. 


